

DESIDERIUS LA COLOMBE

Une Proposition portée par Corine : habitante de St Drézéry

Desiderius (1) était heureux. Heureux et fier car un émissaire de Clotaire (2), roi des Francs, venait de lui apporter une invitation. Sa façon de gérer son diocèse de Narbonne avait retenu toute l'attention de la cour.

Désiderius, malgré la longueur et les périls du voyage, n'hésita pas très longtemps. Il prit son bâton de pèlerin, sa tenue de moine, une grande besace et prit la route avec son âne Mistral en empruntant la Via Domitia (3). Le chemin allait être pénible mais sa foi le portait.

Quand il arriva à Sextancio (4) il demanda sa route et continua son périple à travers les forêts de chênes et la garrigue. Arrivé au bord d'une petite rivière, son âne lui fit comprendre qu'il était temps de se reposer un peu. Il décida donc de s'arrêter pour laisser Mistral se désaltérer dans l'onde pure de ce cours d'eau qui lui dit-on s'appelait le Valentibus (5).

Après avoir bu lui aussi, il s'installa dans la mousse le dos contre un arbre et la fatigue l'entraîna dans une douce somnolence. Comme dans un songe, il vit une colombe se poser sur la tête de son âne qui ne broncha pas. A sa grande stupéfaction, il entendit la colombe lui dire :

- Désiderius, à la cour de Clotaire, tu vas rencontrer un moine irlandais appelé Colomban de Luxeuil (6). Suis bien les conseils de ce moine car la cour du roi est un milieu plein de pièges.

Sur ces mots, la colombe s'envola. Emmerveillé, Désiderius se releva et s'approchant de son âne lui dit :

- Tu as entendu toi aussi ? Je n'ai pas rêvé n'est-ce pas ?

L'âne s'ébroua, se mit à braire et remua furieusement son oreille gauche.

Désiderius prit cela pour un assentiment et comme il reprenait la route, il croisa un groupe de jeunes garçons qui revenaient des champs, et leur dit :

- Votre pays est merveilleux. Les colombes y sont de très bon conseil. Protégez les bien surtout !

Et sur ces mots, il reprit son chemin avec son âne, laissant les petits paysans bouche bée.

Ces derniers partirent en courant raconter à leurs parents le récit merveilleux du moine Désiderius. Les villageois furent un peu sceptiques mais dans le doute, sait-on jamais, ils décidèrent d'obéir et de bâtir un grand colombier pour accueillir l'oiseau qui allait devenir l'animal totem du village.

De plus, ils décidèrent d'appeler leur village St Drézéry en l'honneur de Désiderius.

Plusieurs années après, comme l'histoire se perdait un peu dans les mémoires, un enfant du village appelé Didier qui faisait des études de prêtre, décida d'écrire la légende.

Il la nota soigneusement sur un parchemin, le roula, l'enferma dans un étui en étain et le cacha dans un des murs du château que les évêques de Maguelonne avaient fait construire.

Des siècles passèrent et un jour de l'an 2023, un ouvrier qui participait aux travaux de restauration du bâtiment tomba sur le document. Comprenant son importance, il le porta à la Mairie et c'est ainsi que la municipalité décida de choisir un totem représentant le village avec la colombe de Désiderius.

Ainsi se termine la légende de St Drézéry.

Notes :

1 : Désiderius, originaire de la Narbonnaise, envoyé à la cour du roi Clotaire II où il fit la connaissance du futur St Eloi et St Arnoul de Metz.

Plus tard il fut envoyé par le roi Dagobert à Cahors où il devint l'évêque.

2 : Clotaire II, fils de Chilpéric Ier et de Frédégonde. Ayant fait égorger tous ceux qui descendaient du roi Clovis, reste seul roi des Francs. Il meurt en 629 et est enterré dans l'église de St Germain des prés.

3 : Via Domitia est la grande voie romaine passant à Narbonne et allant vers le nord.

4 : Sextancio : ancien nom de Castelnaud le Lez.

5 : Valentibus : un des quatre cours d'eau entourant St Drézéry avec la Valinière, le Courbessac et le Bérange.

6 : Colomban de Luxeuil : Moine irlandais accueilli par Clotaire II qui lui accorde son amitié. Il construisit de nombreux monastères et mourut en Lombardie.